



Declaración de Lima

Reunidos en Lima el 28 de junio de 2014, representantes de Organizaciones de la Sociedad Civil de la Mesa de Articulación de Asociaciones Nacionales y Redes de ONG de América Latina y el Caribe, integrada por representantes de 22 organizaciones de 15 países de la Región, concuerdan en declarar su irrestricto compromiso con los derechos humanos, la democracia, el desarrollo sustentable y sus sistemáticas iniciativas en contra de las desigualdades que asolan a nuestros países como resultado de un sistema económico y financiero que se funda en el incremento de la riqueza para las minorías hegemónicas en desmedro de la inclusión y el desarrollo humano de las mayorías de nuestros pueblos.

Las organizaciones que suscriben alertan también sobre el creciente clima de criminalización, desconfianza y obstaculización de la participación social organizada que experimentamos, independientemente de la línea política de nuestros gobiernos. Es así que en distintas partes del continente encontramos ejemplos del erróneo trato jurídico, político-institucional y administrativo hacia las organizaciones sociales, mientras de manera paradójica se expresa cada vez con más fuerza la demanda ciudadana por mayor participación, transparencia, reconocimiento y legitimidad de la sociedad civil y sus organizaciones.

Reafirmamos nuestra convicción de que la profundización democrática, el diálogo efectivo y el reconocimiento del valor político de nuestra institucionalidad social, en el marco del absoluto respeto de los derechos humanos de hombres y mujeres, son condiciones irrenunciables para que América Latina y el Caribe tengan un futuro de buen vivir, justicia y equidad.

Hemos sido y seguimos siendo grandes contribuyentes a este horizonte de transformaciones, al desarrollo sustentable, al respeto de los derechos humanos y a la defensa de los bienes comunes, y estamos unidos para fortalecer y defender dichos valores.

Por todo lo anterior, exigimos de nuestros respectivos gobiernos un ambiente normativo, financiero y político, favorable para la acción de las organizaciones de la sociedad civil y el reconocimiento político que como legítimos actores de la construcción democrática, merecemos. Los instamos a generar y/o respetar y/o fortalecer mecanismos efectivos y vinculantes de participación de la ciudadanía organizada en todas las instancias de decisión local, nacional y regional.

MESA de Articulación de Asociaciones Nacionales y Redes de ONG de América Latina y el Caribe

Asociaciones Nacionales de ONG

Alianza Democrática de Organizaciones Civiles, México, ADOC
Alianza ONG, República Dominicana



Asociación Brasileña de Organismos No Gubernamentales, Brasil. ABONG
Asociación Chilena de Organismos No Gubernamentales, Chile. ACCIÓN
Asociación de Organismos No Gubernamentales, Honduras. ASONOG
Asociación Nacional de Centros de Investigación,
Promoción Social y Desarrollo, Perú. ANC
Asociación de ONG del Paraguay - POJOAJU
Asociación Nacional de Organizaciones No Gubernamentales Orientadas al Desarrollo,
Uruguay. ANONG
Confederación Colombiana de ONG. CCONG
Convergencia de Organismos Civiles por la Democracia, México
Coordinadora de ONG y Cooperativas, Guatemala. CONGCOOP
Federación de Organismos No Gubernamentales de Nicaragua
Grupo Propuesta Ciudadana, Perú
Movimiento de ONGD para el Desarrollo Solidario de El Salvador. MODES
Red ENCUENTRO de Entidades No Gubernamentales para el Desarrollo, Argentina
SINERGIA, Venezuela
Unión Nacional de Instituciones para el Trabajo de Acción Social, Bolivia. UNITAS

Redes Regionales de ONG

Articulación Feminista MARCOSUR. AFM
Asociación Latinoamericana de Organizaciones de Promoción al Desarrollo. ALOP
Consejo de Educación Popular de América Latina y el Caribe. CEAAL
Plataforma Interamericana de Derechos Humanos, Democracia y Desarrollo. PIDHDD
Red Latinoamericana de Deuda, Desarrollo y Derechos. LATINDADD

**Si quiere adherir a esta Declaración, contáctenos.
info@mesadearticulación.org**